

6 cirugías Traumatológicas de Osteotomías complejas de rodilla se realizarán en el Hospital de Castro

Hasta la capital provincial para realizar con los traumatólogos del Hospital base de Castro, Dr. Nicolás Rodríguez y Dr. Sergio Heeren cirugías de alta complejidad en el establecimiento, llegó el traumatólogo especialista de rodilla el Dr. Alejandro Vaisman, docente de la Facultad de Medicina; Past President de la Sociedad Chilena de Traumatología, miembro honorario de la American Orthopaedic Society for Sports Medicine (AOSSM) junto a su equipo conformado por el Dr. Sergio Arellano y la Arsenalera Nataly Alvarado.

Al respecto, la directora del Servicio de Salud Chiloé, Marcela Cárcamo destacó las gestiones que permiten dar respuesta a la demanda de la comunidad en la provincia: **“El Doctor Vaisman nos está ayudando con intervenciones quirúrgicas que son osteotomías complejas de rodilla y el personal del Hospital de Castro también está colaborando con este operativo médico que permite dar solución a las personas que han esperado bastante tiempo, sobre todo en estas cirugías que son excepcionales, con diagnósticos bastante complejos que requieren de expertos en el área de traumatología para poder resolverse”.**

En la ocasión, la directora destacó las gestiones que permitieron resolver en la provincia las cirugías: **“Agradecemos al doctor haber venido a Castro y haber coordinado para que se resolviera aquí y que las personas no tuvieran que viajar. Estamos contentos con este operativo que permite resolver finalmente estos casos que son complejos, que van quedando, precisamente por la misma condición, así que en la medida que trabajamos coordinados, en conjunto, el Servicio, el Hospital y el resto de los profesionales del país permitimos darles solución a los pacientes”.**

Destacando la labor y el compromiso del personal, el jefe de pabellón del Hospital Base, Dr. Diego Gamboa, señaló: **“En estas cirugías participan equipos externos, pero también traumatólogos del hospital de Castro. Son cirugías que implican la coordinación y adquisición de insumos que no tenemos regularmente acá, como la preparación de cajas quirúrgicas que también son de poco uso en el establecimiento, así que en eso se sumó la coordinación del equipo de enfermería, de pabellón y esterilización, para poder recibir todos los insumos, prepararlos y tenerlos listos para el operativo”.**

Esta iniciativa, según lo explica la referente de la Macrored del Servicio de Salud Chiloé, Dra. Dania Yurac, busca dar respuesta a la lista espera de procedimientos quirúrgicos traumatológicos muy complejos, difíciles de afrontar y que producen discapacidad en quienes las padecen: **“Esperamos que las intervenciones generen un gran impacto y mejoren la calidad de vida de los pacientes, esta es una gran oportunidad ya que estas cirugías se hacen en centros muy grandes y hemos tomado todos los resguardos, con una programación de más de tres meses, para poder enfrentar este acto quirúrgico largo de la mejor forma posible”.**

Fue un árduo trabajo de coordinación con los equipos del Hospital de Castro, el Servicio de Salud, la Unidad de Macrored, muchas



personas que han estado involucradas en esta actividad y acciones médicas y de salud para el beneficio de las y los usuarios de Chiloé.

Fue así como desde la isla de Quinchao, llegó la señora Berta Andrade a acompañar a su hija para la intervención médica: **“Vine a acompañar a mi hija de 19 años que tenía una luxación de rodilla. Estábamos esperando una hora desde el 2018. Cuando vino la pandemia quedó todo atrasado, hasta ahora. A ella se le salía la rodilla, tenía rodilla falsa. Ahora le van a poner platino para que pueda hacer su vida normal, correr, andar en bicicleta, sin temor de que se le salga la rodilla”.**

Por su parte Inés Antipán, hermana de una de las beneficiarias, no dudó en agradecer la iniciativa: **“Mi hermana fue operada de su pierna, esperó más de 5 años la operación, así que gracias a Dios le llegó ahora su hora. Ella no podía caminar bien, tenía así que andar con muleta. Quiero darles las gracias, son muy amables los doctores y darle muchas gracias por todo lo que están haciendo por mi hermana”.**

El operativo se inició el miércoles con policlínico a cargo de los especialistas que atendieron a 12 usuarios de la red asistencial y culminará este viernes con las últimas intervenciones.